

NOTA DE PRENSA

TPA EMITE “EL AMIGO DE TODOS”

- *La historia de Pattist, un extranjero que se asienta en Asturias y que en es realidad un nazi escondido, llega este sábado a la TPA*

Xixón/Gijón, 9 de julio de 2025.

RTPA emite este sábado, 12 de julio, “El amigo de todos”, una película documental dirigida por José Antonio Quirós, y en la que se cuenta la historia de Auke Bert Pattist, un exnazi que perteneció a las Waffen SS y que después de la II Guerra Mundial se estableció en Asturias. Aquí hizo su vida y se mantiene como traductor para ingenieros alemanes que acudían a trabajar en las minas o revisar su seguridad.

Quirós, fascinado de niño por aquel hombre extranjero que frecuentaba el bar de sus padres, pasa al desencanto y la decepción cuando conoce su pasado.

El documental plasma la obsesión del director por querer saber más sobre aquel extraño personaje europeo que, asentado en Asturias, se convirtió en amigo de todos, y juega con los recuerdos de la infancia frente al conflicto cuando uno es adulto y se enfrenta a la dura realidad.

El propio director ha reconocido que “El amigo de todos” se basa en la historia de *Auke Bert Pattist* pero, en realidad “es una excusa para contar como funcionaba aquella sociedad donde oír, ver y callar era el denominador común y donde determinados entornos miraban hacia otra parte”.

La película, que obtuvo el Gran Premio del Público del Festival Internacional de Cine de Gijón, es una producción de El Nacedón Films en colaboración con RTPA, la Radiotelevisión del Principado de Asturias.

Fue rodada en varios concejos de Asturias como Mieres, Morcín, Oviedo o Ribadesella con guión del propio José Antonio Quirós y Elena Giménez Blaya, con la colaboración de Olga Menéndez.